

Конституционно-правовые основы деятельности и роль органов внутренних дел в механизме обеспечения конституционного правопорядка в России

Безруков Андрей Викторович,

*главный научный сотрудник научно-исследовательского центра Академии управления МВД России,
доктор юридических наук, доцент
125171, г. Москва, ул. Зои и Александра Космодемьянских, д. 8,
профессор кафедры конституционного, административного и муниципального права
Сибирского федерального университета
660041, г. Красноярск, пр. Свободный, д. 79
E-mail: abezrukov@bk.ru*

Савоськин Александр Владимирович,

*заведующий кафедрой конституционного и международного права
Уральского государственного экономического университета,
профессор кафедры конституционного права,
доктор юридических наук, доцент
620144, г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, д. 62/45,
Уральского государственного юридического университета,
620137, г. Екатеринбург, ул. Комсомольская, д. 21
E-mail: savoskinav@yandex.ru*

Правопорядок представляет собой особое состояние общественных отношений, за поддержание которых отвечает прежде всего правоохранительный блок государственного механизма. В настоящей публикации исследуется именно конституционный правопорядок и роль органов внутренних дел (как ключевого правоохранительного органа) в его обеспечении, поскольку нормы Конституции РФ в известной мере сдержат исходные основы и особенности функционирования всех органов исполнительной власти (в том числе органов внутренних дел), прежде чем они будут конкретизированы в отраслевом законодательстве.

Ключевые слова: конституционный правопорядок, Конституция РФ, правоохранительные органы, органы внутренних дел, полиция.

The Constitutional Legal Framework of Activities and the Role of Internal Affairs Agencies in the Mechanism of Ensuring Constitutional Law and Order in Russia

Andrey V. Bezrukov

*Chief Research Scientist of the Research Center of the Management Academy of the Ministry of the Interior of Russia
Professor of the Department of Constitutional, Administrative and Municipal Law of the Siberian Federal University
LL.D., Associate Professor*

Aleksandr V. Savoskin

*Head of the Department of Constitutional and International Law of the Ural State University of Economics
Professor of the Department of Constitutional Law
LL.D., Associate Professor of the Ural State Law University*

The rule of law is a special state of social relations. The law enforcement block of the state mechanism is primarily responsible for maintaining law and order. This publication examines precisely the constitutional legal order. It also examines the role of the internal affairs bodies (as a key law enforcement agency) in ensuring law and order. The norms of the Basic Law contain the initial foundations and predetermine the system and features of the functioning of all executive authorities (including internal affairs bodies). Subsequently, the norms of the Constitution of the Russian Federation are concretized in sectoral legislation.

Keywords: law and order, the Constitution of the Russian Federation, law enforcement agencies, internal affairs bodies, police.